
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. HA/002/23 

 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am Donnerstag, 
dem 09.02.2023 im Sitzungssaal des Rathauses 

 
Beginn:  18:02 Uhr     Ende:   18:34 Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-

ausschusses Nr. HA/001/23 der Stadt Emmendingen 
am 19.01.2023 

 

  
3 Bewilligung einer überplanmäßigen Ausgabe im Teil-

budget 120 (Sicherheit) 
0025/23 

  
4 Antrag auf Bewilligung einer überplanmäßigen Auf-

wendung, Fahrzeughalle ZBH 
0018/23 

  
5 Antrag zur Bewilligung von überplanmäßigen Aufwen-

dungen, Sanierung Milchhofstr. 

0019/23 

  
6 Antrag auf Bewilligung von überplanmäßigen Aufwen-

dungen, Geländersanierung Hebelstraße 

0022/23 

  

7 Antrag auf Bewilligung von überplanmäßigen Aufwen-
dungen, Gemd.Str. BR4.22 Brücke Tennisplatz Koll-
marsreute 

0020/23 

  
8 Bekanntgaben der Verwaltung  

  
9 Fragen von Einwohner_innen  
  

10 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung  
  

 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 

Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 

Herr Dr. Michael Bauer Vertretung für SRin Dr. Wienecke 
Herr Patrick Bauer  
Herr Guido Elsen  

Herr Thomas Fechner  
Frau Ute Haarer-Jenne  

Frau Angela Hauser  
Herr Andreas Heidinger  
Herr Tobias Limberger  

Frau Ulrike Mertz  
Herr Joachim Saar  

Herr Christian Schuldt Vertretung für SR Zai 
Herr Martin Zahn  

 Der Schriftführer 

Herr Giuseppe Cannizzaro  

 Die Ortsvorsteher 

Herr Karl Kuhn  
Herr Rainer Lupberger  
Herr Felix Schöchlin  

 Die Fachbereichsleiter 

Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Alexander Kopp  

Herr Rüdiger Kretschmer  
 

 
 
Abwesend waren: 

 Die Stadträte 

Frau Dr. Susanne Wienecke Abwesend aus gesundheitlichen Gründen 

/ Vertreten durch SR Dr. Bauer 
Herr Andreas Zai Abwesend aus privaten Gründen / Vertre-

ten durch SR Schuldt 

 Die Ortsvorsteher 

Frau Carola Euhus Abwesend aus gesundheitlichen Gründen 

Herr Heinz Sillmann Abwesend aus terminlichen Gründen 
 
 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 

Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 

 
Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 

 
 
 

 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses Nr. HA/001/23 der Stadt 

Emmendingen am 19.01.2023 

 

 

 
Gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses Nr. 
HA/001/23 der Stadt Emmendingen am 19.01.2023 werden keine Einwendungen er-

hoben, infolgedessen gilt sie als genehmigt. 
 

 
 
 



 

- TOP 3 - Bewilligung einer überplanmäßigen Ausgabe im 
Teilbudget 120 (Sicherheit) 

0025/23 

 
 

Abteilungsleiter Heinzel erläutert den Sachverhalt. 
 
SRin Harrer-Jenne fragt nach, ob die Deckung durch Mehreinnahmen beim Gemein-

devollzugsdienst 270.000 € beträgt. Weiterhin ist Ihr der Begriff „Absonderungsbe-
scheinigung“ nicht geläufig und bittet um Erklärung. Sie möchte wissen, ob die Fort- 

und Weiterbildungen rückwirkend teurer geworden sind. 
Abteilungsleiter Heinzel bestätigt, dass die Mehreinnahmen 270.000 € betragen. Eine 
Absonderungsbescheinigung ist ein Anschreiben, welches darauf hinweist, dass die 

mit Corona erkrankte Person sich in Quarantäne begeben muss.  Die Fortbildungen 
sind nicht rückwirkend teurer geworden, sondern es wurden mehrere Fortbildungen 

beantragt. 
 
SR Schuldt möchte wissen, weshalb der Antrag erst im HH-Jahr 2023 gestellt wird.  

Fachbereichsleiter Kopp erklärt, dass die Verwaltung in den Jahresabschlussarbeiten 
steckt und die einzelnen Budget abgeschlossen werden. Die Endstände können nun 

dargestellt werden. In diesem Zuge konnte festgestellt werden, dass die Mehrauf-
wendungen durch die Mehrerträge abgedeckt werden. Wären die Erträge in den Bud-
gets mit dabei, würden die Stadträte diesen Antrag nicht sehen. Er weist daraufhin, 

dass die Stadträte den Wunsch äußerten, möglichst früh davon in Kenntnis gesetzt zu 
werden.  
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe im Teilbudget 120 (Sicherheit) in 

Höhe von 245.600 € zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 
 

 
 

 



 

- TOP 4 - Antrag auf Bewilligung einer überplanmäßigen 
Aufwendung, Fahrzeughalle ZBH 

0018/23 

 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer stellt den Sachverhalt vor. 
 
SRin Haarer-Jenne wundert sich darüber, dass der Blitzschutz nicht vorher auf den 

Stand der Technik gebracht wurde. Weiterhin ist Sie aufgrund der nicht ausreichen-
den Stromversorgung irritiert gewesen. 

Fachbereichsleiter Kretschmer sagt, dass es schlicht und ergreifend vergessen wur-
de. Die Stadtwerke sind davon ausgegangen, dass die Stromversorgung ausreichend 
ist. Leider war dem nicht der Fall, weshalb hier nachgebessert werden musste. Er 

weist jedoch darauf hin, dass dies schwer zu kalkulieren ist. 
 

Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 28.200,-- 
Euro gemäß beiliegenden Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 vom 

21.11.2022, zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 
 

 
 

 



 

- TOP 5 - Antrag zur Bewilligung von überplanmäßigen 
Aufwendungen, Sanierung Milchhofstr. 

0019/23 

 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer erläutert den Sachverhalt. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 46,600,-- Euro ge-
mäß beiliegenden Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 vom 20.01.2023, zu. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 

 
 

 
 



 

- TOP 6 - Antrag auf Bewilligung von überplanmäßigen 
Aufwendungen, Geländersanierung Hebelstraße 

0022/23 

 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer stellt den Sachverhalt vor. 
 
Laut SR Limberger war es absehbar, dass sich die Kosten Jahr für Jahr verschieben. 

Er möchte wissen, ob es möglich ist, dass solche Beträge für Baumaßnahmen, die 
sich immer wieder verzögern, in das nächste HH-Jahr zu übertragen.  

Fachbereichsleiter Kretschmer erklärt, dass das aufgrund der zweijährigen Verzöge-
rung nicht absehbar war. Durch die finale Prüfung und Verrechnung konnte schluss-
endlich die Summe festgelegt werden. 

Fachbereichsleiter Kopp ergänzt, dass die Wirtschafter den Ermächtigungsübertrag 
beantragen müssen. Das wird in der Regel auch so praktiziert. 

 
SR Dr. Bauer fragt nach, ob durch das Abspringen des Handwerkers Mehrkosten ent-
standen sind und ob die Situation öfters eintritt. 

Fachbereichsleiter Kretschmer sagt, dass das nicht sehr oft vorkommt. Es sind keine 
Mehrkosten entstanden, denn der Auftraggeber hat die Kosten zu tragen.  
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 219.900,-- Euro ge-

mäß beiliegenden Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 vom 20.01.2023, zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 
 

 
 

 



 

- TOP 7 - Antrag auf Bewilligung von überplanmäßigen 
Aufwendungen, Gemd.Str. BR4.22 Brücke Ten-

nisplatz Kollmarsreute 

0020/23 

 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer erläutert den Sachverhalt. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss stimmt der überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 2.200,-- Eu-

ro gemäß beiliegenden Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 vom 20.12.2022, 
zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
Ungeändert beschlossen. 

 
 
 

 



 

- TOP 8 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 

 
Oberbürgermeister Schlatterer gibt bekannt: 

 
1) Wie bereits in der Stadtratssitzung vom 20.12.2022 anlässlich eines Fraktions-

antrages der CDU zur Verbesserung Ladeinfrastruktur für E-Fahrzeuge berich-

tet und vorgestellt, hat die Stadtverwaltung und die Stadtwerke im Stadtgebiet 
und in den Ortschaften 10 E-Ladesäulen festgelegt.  

Im November 2021 wurde der Antrag auf Förderung der Errichtung der Ladein-
frastruktur mit 10 Ladesäulen im öffentlichen Raum gestellt. Die Förderung i. H. 
v. 141.000 € wurde 2022 bewilligt. 

Die Errichtung wurde national ausgeschrieben und die Leistung an den einzi-
gen Bieter, die Stadtwerke Emmendingen GmbH, ordnungsgemäß vergeben. 

Wegen der Kostensteigerung ist ein Antrag auf überplanmäßige Auszahlung 
der benötigten Mittel i. H. v. 165.500 € mit entsprechender Deckung vonnöten, 
der im kommenden Stadtrat am 28.02.2023 in die Gremien eingebracht wird. 

 
 

 
 



 

- TOP 9 - Fragen von Einwohner_innen  

 

 
Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 

 
 
 

 



 

- TOP 10 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung 

 

 
 

SR Limberger möchte bis zur nächsten Sitzung des Stadtrates die aktuelle Auslas-
tung der bestehende E-Ladesäulen vorgelegt bekommen. 
Fachbereichsleiter Kretschmer wird dies von den Stadtwerken einfordern. 

 
 

 
 



 

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18:34 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 

 
 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum     Giuseppe Cannizzaro Datum              Stefan Schlatterer
   

 
       

         Die Mitglieder: 
 

 
    
         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
 

 
 

         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
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